



## Complejo, reducir el déficit, señala el CEESP

Lograr las metas de las finanzas públicas en 2025 será complejo, por lo que es factible que el Gobierno tenga que apoyarse en mayor deuda pública, que como porcentaje del PIB puede elevarse más de lo anticipado, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

Los analistas del sector privado proyectaron que el presupuesto para 2025, que será el primero del nuevo gobierno, mantendrá las mismas premisas que el anterior: programas asistenciales y proyectos poco rentables.

“Para el presupuesto del próximo año, si bien es cierto que las intenciones del gobierno son favorables, es evidente que no son suficientes para cumplir su meta de reducir el déficit”.

Precisó que incluso, reducirlo en dos puntos del PIB y no en tres como se tenía planteado, además de ser muy complicado, puede generar desequilibrios importantes en la asignación de los recursos, afectando a rubros que pueden ser relevantes para el crecimiento, la inversión y el bienestar de las familias. El CEESP subrayó que el Presupuesto del 2025

# 3.6%

estima el Gobierno  
disminuir el gasto  
total en 2025

se propone una disminución de 3.6% en términos reales en el gasto total, lo que en principio pareciera ser una buena señal para los mercados financieros y fortalecer la calificación soberana del país.

“Sin embargo, más allá de una planeación real, la reducción del gasto responde a una exigencia natural dada la rigidez de las fuentes de ingresos y el riesgo que implica elevar los niveles de deuda”.

Para los analistas financieros, en la clasificación administrativa del gasto programable, donde se refleja quien ejerce los recursos, se puede percibir cuales son las prioridades del nuevo gobierno.

“Tras las adecuaciones al gasto aprobadas, evidentemente por la mayoría de Morena, se puede apreciar que los objetivos serán los mismos que en el pasado gobierno: privilegiar objetivos políticos mediante proyectos cuya rentabilidad no es comprobable y programas de transferencias carentes de incentivos para la movilidad social y del objetivo de romper los ciclos de preservación de la pobreza de los segmentos sociales más necesitados”. /24HORAS